



Ornithologische Gesellschaft in Bayern e. V.

gegründet 1897

Vereinsregister München, Nr. 19
Sitz: Zoologische Staatssammlung München
Münchhausenstraße 21
D-81247 München

Steuernummer (VAT No.): 143/220/20350
FA München f. Körperschaften

Ornithologische Gesellschaft in Bayern e.V. - Münchhausenstr. 21 – D-81247 München

An alle Mitglieder der
Ornithologischen Gesellschaft in Bayern e.V.

alleinvertretungsbefugt im Sinne
von § 26 BGB sind:
Vorsitzender, stellv. Vors., Generalsekretär
Manfred Siering (Vorsitzender)
Gereutplatz 1, D-82031 Grünwald
Tel. +49-(0)89-62 53 359
E-Mail: MSiering@t-online.de

31. Dezember 2023

Liebe OG-Mitglieder,

als Vorsitzender der OG-Bayern möchte ich Sie – auch im Namen unseres Vorstands – zum Abschluss des Jahres 2023 herzlich grüßen. Wir wünschen Ihnen eine Zeit vieler positiver Momente und zahlreicher naturkundlicher und ornithologischer Entdeckungen.

Ein besonderer Höhepunkt im kommenden Jahr erwartet uns im März 2024 - die 9. Bayerischen Ornithologentage im Bayerischen Wald. Wir freuen uns bereits jetzt auf die persönlichen und intensiveren Kontakte, die ein Online-Vortrag nicht bieten kann und die viele vermissen. Vor Ort dort werden wir uns unter Gleichgesinnten austauschen, bei den Vorträgen besondere Themen beleuchten und anregende Diskussionen führen. Das gemeinsame Engagement ist der Schlüssel zu weiteren ornithologischen Erkenntnissen und auch einem erfolgreichen Vogelschutz.

Ein Projekt für alle Vogelinteressierten ist die Erfassung von Beobachtungen in einem für Bayern neuen Wintervogel-Atlas. Durch die möglichst flächige systematische Erfassung erhoffen wir uns genauere Kenntnisse zu Standorten, Mengen, Artzusammensetzung und Konzentrationen gerade im Lichte der derzeitigen Diskussion um die Auswirkungen des Klima- und Landschaftswandels. Bekanntlich gibt es bereits eine Reihe von Hinweisen, dass sich die Winterverbreitung von Arten in den letzten Jahrzehnten verändert hat, vornehmlich bedingt durch die zunehmend milderen Winter. Das Vorhaben wird im Winter 2023/24 mit einem „Probelauf“ beginnen und von 2024 bis 2026 offiziell starten. Bereits jetzt ist eine rege Beteiligung an unserem Projekt zu erkennen, viele Quadranten sind bereits belegt, etliche aber noch frei. Dafür, dass sich unsere Gemeinschaft so leidenschaftlich für die Vogelkunde einsetzt, schon mal meinen herzlichen Dank. Das Projekt, eine Kooperation zwischen der OG-Bayern und dem Landesbund für Vogel- und Naturschutz LBV, zeichnet sich somit als recht erfolgreich ab – ein Beweis für die Stärke unserer Zusammenarbeit und für die Wissenserweiterung innerhalb der Ornithologie im Allgemeinen.

Gleichzeitig müssen wir unsere Aufmerksamkeit auf Entwicklungen lenken, die durch das Beschleunigungsgesetz zum Ausbau der Erneuerbaren Energien ausgelöst wurden. Die kommenden Veränderungen in der Landschaft und auch im Arten- und insbesondere im Vogelschutz sind besorgniserregend. Es ist von großer Bedeutung, dass wir als Ornithologengemeinschaft sensibel auf diese Herausforderungen reagieren und uns für den Schutz der Vogelwelt und ihrer Lebensräume einsetzen.

Ihre Treue zur OG-Bayern und die Teilnahme an den Vorhaben unserer Gesellschaft sehen wir als große Ressource. Nutzen Sie bitte auch unsere Homepage www.og-bayern.de für Informationen zu Besonderheiten, dem Nachlesen unserer monatlichen Vorträge, die an einigen Abenden mehr als 300 Interessierte weltweit direkt erreicht haben. Wir arbeiten im Hintergrund ständig daran, stets aktuell zu bleiben, Beobachtungsdaten auszuwerten und Sie über interessante Entwicklungen in der Vogelkunde auf dem Laufenden zu halten.

Ich danke Ihnen für Ihr Engagement und wünsche Ihnen und Ihren Lieben auch im Jahr 2024 interessante Beobachtungen sowie wertvolle Erkenntnisse.

Mit besten Grüßen und Wünschen

Ihr Manfred Siering
Vorsitzender